



REVISTA DE BADALONA

SEMANARIO DE INFORMACION, ECONOMIA Y ARTE

DIRECTOR: JOSE LOPEZ PASTOR

SABADO, 9 AGOSTO 1947 ♦ Redacción, Administ. y Talleres: Arnús, 27 - Tel. 631 ♦ AÑO VII - N.º 308

Editorial

¿Hasta cuándo?

Afirmar que la Gran Bretaña ganó la última guerra, parece una ironía mordaz. Figura ciertamente en el bando de los vencedores e incluso blasona con razón de haber soportado sola la recia embestida alemana. Mas todos los objetivos ingleses han sido frustrados. Intervino en el conflicto por defender un pedazo de Polonia, y ésta ha perdido su soberanía, viéndose encadenada por aprobiosa esclavitud. Pretendía, en el campo ideológico, extirpar el totalitarismo como sistema político, y ha robustecido y envalentonado el más despótico y grosero: el ruso.

Apareció como defensora de la democracia y la libertad; la primera está en quiebra irreparable; la segunda es privilegio que apenas gozan algunos de los vencedores. Ofreció ayuda a la dinastía yugoslava y ha tenido que aceptar su destronamiento. Ambicionaba conservar su primacía naval y, además de perderla, tuvo que empeñarse unos cuantos barcos. Quería mantener su imperio y éste se resquebraja y desmorona. Su prestigio político yace olvidado o ha sido heredado por Rusia. Su riqueza económica se va hipotecando a Norteamérica. Creemos, en resumen, que, ganando la guerra, ha perdido Inglaterra todo lo que, interviniendo, aspiraba a defender.

Hasta imaginamos que, satisfecha la máxima ambición alemana que suponemos plasmada en *Mein Kampf*, no sería tan desdichada la situación inglesa. Para colmo de su desventura, Inglaterra está sufriendo una victoria laborista que se ha lanzado a audaces ensayos económico-sociales, como si no estuviera ya sepultada la floreciente y próspera era victoriana.

No celebramos los infortunios que, en copiosa abundancia, van lloviendo sobre Inglaterra. Pero el caso británico nos parece el más elocuente reflejo de la bochornosa esterilidad del último conflicto. Se ha disipado la pesadilla germánica que turbaba el plácido sueño anglosajón y una mucho más inquietante y amenazadora asalta su cerebro: el imperialismo ruso. Este, aparte su poderío económico y militar, ciertamente respetable, maneja con eficaz destreza un instrumento de política exterior que le garantiza adeptos numerosos y venenosamente fanáticos en cuantos países desea sojuzgar: es el comunismo de exportación.

Cada día denuncia Inglaterra un apuro que la amarga, un problema que la agobia. Y cada día también registra Rusia un avance, una conquista. Aunque duela, es preciso confesarlo: por hoy es Rusia la única vencedora. ¿Hasta cuándo?

Pincelada de humor

EL CALOR

¡No lo comprendo! Bien dicen que el hombre nunca está contento con su suerte. Todo el invierno suspirando por el calor y ahora ponemos la cabeza bajo el grifo y el grito en el cielo. ¡Pero hombres de Dios! ¿qué se figuraban que era el calor? Creían que sólo sube el termómetro para que nos quiten las restricciones eléctricas y para que nuestras mujeres no cesen de ponernos tomates a todas horas. ¡Ay Ramón, en este tiempo no apeetece otra cosa! ¿No saben recalitrantes destructores, que gracias a este calor, se nos pega el reloj a la muñeca, y nos gastamos cuatro duros diarios en horchatas? ¿o cualquier líquido lechoso que tenga un poquitin de arena en el fondo del vaso?

Acuérdense de los inviernos de narices coloradas, cuando buscamos un radiador en el fondo del bolsillo y que soplándonos las agujereadas puntas de los guantes, mirábamos a agosto con igual deleite que ahora a una barra de hielo. Somos tan olvidadizos, que ahora a un poquitin de calor —pues es tan sólo un poquitin, 38 a la sombra— ya estamos diciendo «¡desde 1214 no se conocía un calor igual!» y eso que no existíamos en 1214, que el ventilador y los «frigos» eran utopías y en lugar de «canadiense» usaban camisetas de aluminio.

Yo respeto el calor porque él es puntual y yo no lo soy, y porque el calor es serio ¡un señor calor! y a los señores que son serios se los respeta.

¿No es bonito disfrutar de una inesperada tormenta de verano des congestionadora de calorías y que convierte las calles próximas a la Rambla en venecianos canales con agondoladas porquerías?

¿No es bonito mantener sensitivamente el cuerpo durante el desvelado sueño para localizar el inoportuno mosquito y arrearle en el «coco»? ¡Tantas cosas bonitas tiene el calor! Lo que pasa es que no sabemos combatirlo. Aprendamos de los moros que desprecian el «maillot» y la horchata, enfundándose en sus espesas chilabas y turbantes y se refrescan a todas horas con infusiones de té. Aprendamos de esos otros que en calorada discusión, aptan por «lirse la manita a la cabeza».

¡Calor, calor, yo te saludo! ¡Ola que tal! ¿sigue Vd. bien?

CARNICERO

RELIGIOSAS

Indicador litúrgico

Mañana, día 10. — Dominica XI de Pentecostés. San Lorenzo. Doble. Segunda clase, con Octava simple. Color encarnado. Misa propia; segunda oración y último Evangelio de la Dominica. Credo Prefacio de la Santísima Trinidad.

Santoral de la semana

Mañana domingo, San Lorenzo, diác. y mr.; lunes San Alejandro, ob. y mr.; martes, Sta. Clara, vg y fund.; miércoles, San Hipólito y Casiano, mrs.; jueves, San Eusebio, pbro. y cf; viernes, La Asunción de Nuestra Señora; sábado, San Joaquín, padre de Nuestra Señora.

Evangelio del domingo XI después de Pentecostés

Curación del sordo-mudo

En aquel tiempo, dejando Jesús otra vez los confines de Tiro, se fué por Sidón hacia el mar de Galilea, atravesando el territorio de Decápolis. Y presentáronle un hombre sordo y mudo, suplicándole que pusiese sobre él su mano. Y, apartándole Jesús de la gente, le metió los dedos en las orejas, y con la saliva, le tocó la lengua, y alzando los ojos al cielo lanzó un suspiro y dijo: «Efeta», que quiere decir, «abríos». Y, al momento, se le abrieron los oídos, y se le soltó el impedimento de la lengua, y hablaba claramente. Y mandóles que no lo dijeran a nadie. Pero, cuando más se lo mandaba, con tanto mayor empeño lo publicaban, y tanto más crecía su admiración, y decían: «Todo lo ha hecho bien, él ha hecho oír a los sordos y hablar a los mudos».

(San Marcos, VII, 31-37)

CLASES DE LATÍN

20 AÑOS DE CÁTEDRA

RAZON: Sr. GONZALEZ

Antonio Romeu, 80, bajos

Badalona

Noticiario

Vibración Religiosa

Badalona, ciudad mariana, va a reafirmar con clamor popular su amor a la Madre de Dios. El próximo día de la Asunción será fiesta grande entre las fiestas. En el templo de Santa María, todo el pueblo, presidido por el Ayuntamiento, va a sumarse, en un acto solemnisimo, a las peticiones que de toda la Cristianidad se elevan al Solio Pontificio para que sea declarado Dogma de Fe el Misterio de la Asunción de la Virgen María al Cielo.

A tal efecto convocadas las presidencias de todas las asociaciones religiosas y entidades católicas han prometido sumar sus asociados respectivos a la gran manifestación que se organizará por la mañana de la Festividad de la Asunción de la Virgen, la cual se dirigirá a nuestro primer templo parroquial y llegada a la misma, tendrá efecto antes del Oficio Solemne el acto suplicatorio que revestirá sin duda, extraordinaria emotividad y que REVISTA DE BADALONA se asocia con todo entusiasmo.

Por ausentarme,

VENDO

PIANO y
COMEDOR ISABELINO

San José, 13

Badalona

Para trabajos de Oficina, encargado de almacén o cosa análoga,

Se ofrece

señor pocas pretensiones. Lo mismo para todo el día que para mañanas o tardes.

Informará: M. MORELL
Antonio Romen, 80, bajos

INDUSTRIAS DEL FOSFORO, S. A.

Eduardo Maristany, 29 - Badalona

Aviso a los Accionistas

En el domicilio social en Badalona y en Vía Layetana, 23 (Oficinas de INQUISAL) puede cobrarse, a partir de hoy, el dividendo activo de siete por ciento correspondiente al Balance de 1946 acordado en la última Junta General.

Badalona, 1.º de agosto de 1947.

INDUSTRIAS DEL FOSFORO, S. A.

El Presidente del C. de A.

José Altimir Bolva

Instituto Nacional de Previsión

Premios a Maestros

(Concurso para 1947-48)

El Instituto Nacional de Previsión, en reconocimiento y estímulo del entusiasmo, perseverancia y buena voluntad con que el Magisterio y la población escolar cooperan al fomento y práctica de la Previsión por medio de Mutualidades y Cotos Escolares, ha convocado concurso de méritos para otorgar las siguientes recompensas:

I. *Premios a Maestros*.—Se concederán 6 nacionales de 1.000 pesetas cada uno y 208 provinciales a razón de 500, 200, 150 y 125 pesetas.

II. *Recompensas a Niños Mutualistas*.—Los 15 que se hayan distinguido en cada provincia por la práctica de la Previsión recibirán una imposición de 25 pesetas en su cuenta.

III. *Subvenciones a Cotos Sociales de Previsión*.—Se distribuirán 50.000 pesetas entre las Instituciones aludidas que lo merezcan.

Las condiciones para optar a tales beneficios serán facilitadas a los interesados por el Servicio Nacional de Seguros Libres, calle de Almagro, 40, Madrid, o en la Delegación Provincial del Instituto Nacional de Previsión, Junqueras 2, Barcelona.



LA SEÑORA

María Durán Jordá

falleció el día 5 de los corrientes, a la edad de 71 años, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Sus afligidos: esposo Joaquín Barbosa Giró; hijo Salvador; hija política Clara Moral; hermano José; hermana política Teresa Domínguez; sobrinos, primos y demás familia, al comunicar a sus amigos y conocidos tan dolorosa pérdida, les suplican le tributen un recuerdo en sus oraciones.

Badalona, 9 de Agosto de 1947

Mosaico de temas

La educación de los padres

Envidiamos sinceramente la felicidad que tienen los humoristas ilustradores en saber dar, con una aguda pincelada del lápiz mordaz, toda una vasta exposición de ideas en torno al tema que ágilmente perfilan.

A nosotros ello no es más difícil. La pluma y las palabras necesitan más extensión o corremos el riesgo de no saber expresar el motivo que nos impulsa al comentario.

Todo ello viene a cuento de una ilustración que hemos visto publicada de Castanys sobre un tema que pretendíamos escribir porque él mismo asoma a nuestros ojos con una reiteración molesta por desagradable y por su propia reticencia.

Castanys nos ofrece en su dibujo un matrimonio de «moda» en plan veraniego. Vestido él con corto pantalón y ella con traje playero de los que hoy se estilan o sea aprovechando el sobrante de calzones que nótase en falta en el atuendo masculino. Al fondo del dibujo un pequeño jugueteando. Y como pie estas palabras de los padres bondadosos: «A ver si eres formalito».

Magnífica agudeza y certera observación. ¡Ah! Nos olvidábamos del título que el dibujante pone a su trabajo y que, por no sa-

ber hallar otro de más acertado, nos hemos permitido plagiar como tema del presente artículo: «La educación de los padres.»

Confesamos que las observaciones que se derivan del dibujo a que hacemos referencia han ahondado en nosotros profundamente porque reflejan un ambiente general, sino más bien con sentido personal de lo que entendemos buen gusto y estética.

Y eso de las modas playeras serán más o menos bien ambientadas en ilustraciones de novela o en en el celuloide filmado pero en verdad que en su realidad, pudiéndolas observar en plano visual inmediato, nos dan la impresión de una grotesca mascarada. El atrevimiento en el vestir, sin que ello lo abone, requiere cuando menos la sutileza de la elegancia, la esbeltez de la juventud e incluso la belleza de la mujer que a ello se atreva.

Lo demás, ese espectáculo que asoma, aun sin querer, todos los días a nuestros ojos, de tantas mujeres sobrantes de carnes, sin pizca de línea, que la perdieron ¡ay!, de ello hace muchos años en sus buenos tiempos de una juventud que no volverá, sin gracia y si me apuráis, sin decoro, es de una fealdad y un grotesco exhuberante. Sin olvidar la triste estampa de

tantos nuevos Quijotes —nos referimos a su aspecto físico— que no llegan a comprender la impresión de ridículo que causa la exhibición de tantas esqueléticas figuras que parecen más bien de indonésicos en plan de ayuno voluntario.

Todo ello será moral a inmoral. Cada uno con su apreciación personal. Pero que es de un mal gusto tremendo eso si que lo afirmamos rotundamente.

Y la gravedad del caso no radica en la mera observación del espectáculo en sí. Castanys sabe ponerla en primer plano cuando los padres —pura estampa carnavalesca— requieren del pequeño formalidad.

No vamos a dudar de su legítima paternidad. Ni pensarlo siquiera. En cambio nuestras dudas conviértanse en algo muy sólido cuando tratase de aseverar que es muy difícil que padres tales puedan educar bien a sus hijos.

¡Formalidad! ¡Formalidad!! A ver cuando vamos todos a poner un poco y a comportarnos como requieren nuestras personas y la gravedad que los años que transcurren va colocando en nuestras propias cabezas.

GRAFOMANO

VINOS
J. Guañabens
COSECHERO
Se sirve a domicilio
Calle Arnús, 29

TEATRO VICTORIA

Extraordinarias Funciones Teatrales para la

FIESTA MAYOR

DIA 15 Noche, a las 11

Estreno de la comedia dramática, en tres actos y en verso, original de

Joaquín GRIFOL

Primavera i tardor

y RECITAL DE CANCIONES
por el eminente tenor

Emilio VENDRELL

DIA 16

Tarde, 6'15 - Noche, 11

El maravilloso artista

LI-CHANG

procedente de los Teatros «Reina Victoria», de Madrid y «Romea», de Barcelona, presentará su fastuosísimo espectáculo mágico oriental:

EL EMBRUJO DE ASIA

Lo nunca visto

La admiración de todos los públicos

DIA 17

Tarde, a las 6 15

Compañía Lírica de MARCOS REDONDO
procedente del Teatro «Calderón»

La famosa Opereta de Franz Lehár,

EL CONDE DE LUXEMBURGO

por RICARDO MAYRAL y GLORIA ALCARAZ

NOCHE; a las 11 La joya del maestro Vives,

MARUXA

por MARCOS REDONDO

Para encargos de localidades, en la Taquilla del Teatro

BADALONA en SILLVA



ARTE



Festival artístico en el cine-teatro Nuevo
Tendrá efecto en la noche del próximo martes

Ha llamado poderosamente la atención el festival artístico que para el próximo martes por la noche ha organizado el conocido e inteligente artista, don Ramón Salsas. En el programa ha logrado reunir los nombres de valiosos y destacados elementos artísticos que a no dudar, sabrán, en su difícil e interesante cometido, atraerse la atención y el aplauso del selecto público que acceda a escucharlos.

Enumeraremos en apoyo a nuestro aserto, algunas de las obras que serán interpretadas, así como los intérpretes de las mismas:

«Aleluya», de Mozart; «Madame Butterfly», de Puccini y «Cançó de Mar», de Salsas, por Andrea Fornells.

«Serenata de Schubert», de Schubert; «Dime que me quieres», de Gagner y «Minuet», de Apeles Mestres por Ana Barbosa.

«Catarina de Severac» por J. Sayos.

«Canción Judía» de Rymsky Korssakoff y «Czarda» de Monti, por Juan Oriol.

«Katuska» de Sarozábal por Pedro Pauli.

«Marcha fúnebre» y «Polonesa Militar» de Chopin y «Sueño de amor», de Listz, por Ramón Salsas.

Duo de «Il Barbieri di Siviglia», de Puccini, por Andrea Fornells y J. Sayos. Ni que decir tiene que auguramos un feliz éxito a tan interesante velada.

TINTES Y LAVADOS MONTAÑA
Planchado de cuellos y puños
Años. 39 — Teléf. 261 — Badalona

En el Victoria y Zorrilla

3.ª jornada de
«El Imperio fantasma»

Como, naturalmente, está hecha por el mismo director y artistas de la primera y segunda jornadas, esta última parte titulada «El rayo de la muerte» no tiene nada que envidiar a las anteriores; pero no obstante resulta un poquito más clara y más comprensible para los espectadores.

Esto se comprende, no sólo porque los mismos están ya familiarizados con los numerosos personajes que aparecen en el film, sino porque hay en esta parte menos derroche de «caballistas» y una reinteración de situaciones que a la fuerza tiene que hacer entrar por los ojos del espectador el conocimiento y comprensión de los tipos que dan vida a esta absurda realización.

Los actores cumplen su cometido con igual «brillantez» que en las jornadas anteriores.

En esta parte final de la película se entretiene uno mucho más que en la primera y segunda jornadas.

¡Aunque digan por ahí que nunca segundas partes fueron buenas!

MAX

Publicidad Cenit
Anuncios en
Revista de Badalona
y en
La Vanguardia
Española
Folletos = Catálogos = Programas
San Miguel, 51 - Teléf. 785 - Badalona

A tu

Mística i gentil... pura i gemada,
Amb les galtes rosellades d'innocència...
Riallera, amb una boca poncellada
I una flama xispejat en la mirada,
Ancorada en el meu senee consciència.

Com em dol la fona llaga, emmetzinada
Amb la grisenca anxoixa de ta absència...
Remei cerco angòixis... mes ta mirada
Marcada està en mo cor, i sa cremada...
Es la rúbrica final de ma existència!...

GUILLEM VILLALMANZO

CARTELERA

CINE PRINCIPAL. — «La mano que aprieta» y «Frankenstein y el hombre lobo».

CINE PICAROL. — (Cerrado por vacaciones).

CINE NUEVO. — Hoy «Doña Barbara» y «Sendas sinistras». Mañana, Variedades por la Orquesta Pedro Masmitjá.

CINES VICTORIA Y ZORRILLA. — «El Gran Vals» y «El imperio fantasma».

Resumen del programa semanal

En el programa combinado para la próxima semana, figuran entre otras las emisiones siguientes:

El lunes, fragmentos de Revista, música Bohemia, Ritmo en Jazz, estribillos de hoy, combinado de música de zarzuela, canciones por Lino Rossi y música de acordeón.

El martes, interpretaciones por García Guirao, fragmentos de zarzuela, concierto del radioyente, emisión Belleza y amenidad, canciones por Bing Crosby.

El miércoles, canciones por Marcos Redondo, Concierto del radioyente, oberturas de ópera, interpretaciones por Frank Sinatra, estribillos de Jazz, canciones namencas, música moderna, orquesta Duke Ellington, canciones por por Emilio Vendrell.

El jueves, canciones por Josefina Baker, música de sardanas del maestro Bou, música vienesa, orquesta Gaspar Laredo y Llorens, una selección de bailables modernos, canciones por Miguel Fleta, orquesta Dajos Bel, orquesta Bernarh Hilda.

El viernes, canciones flamencas, zarzuelas, programa de bailables modernos, canciones mejicanas, fragmentos de Aida, Estrellita Castro y sus canciones, Ritmos en Jazz y música regional.

El sábado, canciones por Pepe Pinto y Lola Cabello, música de sardanas, canciones por Tino Folgar, Estribillos de baile por Pepe Denis, Orquesta Rafael Canaro, estribillos por Ricardo Monasterio, Issa Pereira y su orquesta.

El domingo, estribillos olvieados, fragmentos de zarzuelas, concierto del radioyente, selecto programa de bailables modernos, canciones por Conchita Piquer, fragmentos de ópera, ritmos de modernos, música sinfónica y Antonio Machin y su orquesta.

Emisiones especiales

Entre las emisiones realizadas esta semana, al margen del programa ordinario, figuran las siguientes:

Como de costumbre, el jueves por la noche tuvo efecto en los Estudios de «Radioinform» la cuarta prueba eliminatoria del gran Concurso de espontáneos «Embarque Vd. amigo» organizado por «Radio Miramar» en colaboración con la Empresa de «Piscinas y Deportes» que tiene por objeto la promoción de estrellas radiofónicas.

En dicha prueba tomaron parte buen número de músicos, vocalistas, cantantes, parodistas, y rapsodas, para optar a la clasificación de finalista, y en último término al premio de 1000 pesetas y la copa de Honor de «Radio - Miramar» ofrecidos al ganador.

A continuación de la prueba, se celebró un lucido fin de fiesta, a cargo de «Los amigos del arte» que disponen de muy valiosos elementos.

También han revestido gran interés las emisiones diarias realizadas en los Estudios de «Radioinform» a primeras horas de la tarde, como propaganda para el «Día del actor» pues en ellas actuaron personalmente, los eminentes artistas, el barítono García Martí, la liederista Mercedes Plantada, y el tenor Sebastián Bertrán, entre otros.

MAQUINAS PARA COSER
SIGMA
Mar. 47 (Galerías del Carmen) - Badalona

Se necesita chica de 13 a 14 años para tienda de comestibles
Razón: Santa María, 177, tienda

Ventas al mayor y al detall

FERRETERIA LA BADAIONESA

Calle del Mar, 44

HIJO DE HERMENEGILDO MARSAL, S. A.

Primo de Rivera, 15-17

¡ATENCIÓN!

Quincena del Aluminio

Precios muy rebajados.

Del 1 al 15 de agosto

Compruébelos en los escaparates



Fútbol

Agradecimiento

A la afición badalonense en general y a los señores Directivos, socios y jugadores del C. de F. Badalona en particular.

Al verme obligado por exigencias de mis actividades comerciales que me impiden los largos desplazamientos a que viene obligado el tener que acompañar en sus viajes al equipo del C. de F. Badalona como entrenador del mismo, al abandonar este cargo que con mi máxima ilusión, cariño e interés he desempeñado durante la próxima pasada temporada, al dejar de estar en contacto directo con los Directivos, socios, jugadores y afición en general, pláceme el manifestarles en estas líneas mi más profundo agradecimiento a todos por las muestras de afecto y simpatía que en todo momento he recibido de ellos y al propio tiempo reiterarles mi más sincera amistad en la plena confianza que si sincera y leal fué durante el tiempo que convivimos, no serán menos leal y sincera ahora que las circunstancias nos han obligado a hacer un alto en nuestras relaciones deportivas.

Dicho lo que antecede y deseando jornadas de gloria y años de prosperidad al C. de F. Badalona quedo siempre afectísimo amigo y servidor de todos.

Firmado: Benito García

Baloncesto

El Mongat vencedor del VIII Torneo Relámpago «Trofeo Vicente Bosch»

El pasado sábado por la noche tuvo efecto en el terreno de la entidad organizadora, la U. G. y D., la séptima edición de este Trofeo.

Pese a que el lote de equipos que concurren al mismo no era despreciable, careció del interés y emoción que era la pauta de los anteriores. Ningún equipo presentó novedades y la mayoría hicieron jugar suplentes.

Llegaron a la final, los equipos Juventud y Mongat, logrando este último vencer a los locales, por un discreto resultado y que dice bastante a favor del Juventud si comparamos los nombres de

los que defendieron los respectivos colores. El Juventud, con la baja ya definitiva de Peón, y la presentación del defensa Espiga, y el Mongat al que sólo le faltaba Dalmáu. Resumiendo, si la próxima temporada no se presenta bajo diferente cariz, creemos que no logrará resucitar el interés del público hacia el baloncesto. Ahora bien, estamos en plena fiebre de palabreos y tratos entre equipos y jugadores, pero como hasta ahora no han podido presentarse fichas nuevas, todo queda en promesas más o menos firmes. Cuando se abra la recepción de fichajes en la Federación, entonces veremos cambios de importancia, ya que jugadores de valía y de clase internacional, están dispuestos a cambiar de camiseta. Si ello es así, puede que entonces el valor de los equipos se equilibre bastante y haya más pugna para disputar la primacía del baloncesto regional.—J. C.

Balón a mano

El equipo de balón a mano, que tan excelente actuación ha venido llevando esta temporada pasada, defendiendo el nombre de Centros de Trabajo Badalona, ha ingresado en el C. de F. Badalona, el cual desde ahora en adelante los colores y el nombre de la veterana entidad.—M. D.

Verbena cinematográfica

En la elegante y cómoda terraza del Hotel Restaurante Miramar, se celebrará el próximo jueves, día 14, una verbena cinematográfica que promete constituir un acontecimiento inolvidable. Está organizada como homenaje al popular y siempre aplaudido actor de nuestra pantalla, José Nieto, a quien será ofrecido un artístico pergamino en prueba de admiración y simpatía. Acompañando a José Nieto, asistirán a tan simpática verbena: Amadeo Nazzari, Ricardo Gascón, Marta Flores, Alicia Palacios, Rina Celi, Mercedes Mozart Gemma del Río, Alejandro Ulloa, Iquinc, Jesús Tordesillas, Picazzo, Juan de Landa, Enrique Guittart, Alady, Ana Mariscal, etc.

La verbena estará amenizada por una acreditada orquesta, con parejas de bailes modernos y de salón. Además obsequiarán al público de Badalona con breves actuaciones por el micrófono.

Miramar, cuyo servicio de restaurante permanecerá abierto toda la noche, será escenario el día 14 de una simpática fiesta a la que sólo cabe augurar el más completo éxito.

FRANCISCO DE P. VIADER

CIRUJANO - DENTISTA

Jefe del servicio médico-dental del Hospital Clínico de la Facultad de Medicina de Barcelona

Continúa su consulta de enfermedades de la boca y dientes en la calle de

CONSULTA:

mañana de 11 a 1
(a horas fijas)

tarde de 4 a 6
(por turno de espera)

Balmes, 55, pral. - Teléfono 11836

BARCELONA

Traspaso magnífica tienda céntrica

en calle Mar, con vivienda y teléfono
Alquiler barato. Inútil presentarse intermediarios

Escribir: Sección Publicidad «Revista de Badalona»

(San Miguel, 51) núm. 1080

Carbones minerales y leñas para industria y calefacción

«Exclusivas Juan Font»

JUAN GUIRADO

Oficinas: Carmen, 9, 2.º 1.ª - Teléf. 577 (provisional)

Almacenes: S. Isidro, 76

PARA LA INDUSTRIA, CALEFACCION Y COCINA

CARBONES PREVISION

Delegado en Badalona: D. TEODORO ZURITA

Almacenes: Marqués de Montroig, 175 y Garriga, 145 - Teléfono 56 - Badalona

Mirilla de la CIUDAD



Hoy podemos constatar con satisfacción que la fisonomía externa de Badalona va mejorando paulatinamente. Dejando aparte las mejoras de orden urbano realizadas en los últimos años, desde la pavimentación del paseo del Caudillo —labor, por desgracia, no terminada, y de la cual procuraremos hablar en uno de nuestros próximos comentarios,— hasta la iniciación de las obras de colocación de bordillos en la plaza de nueva apertura, emplazada en lo que fueron «las excavaciones» en el «clos de la torre vella» mucho ha ganado también Badalona en el que podríamos llamar orden particular: inauguración de nuevos establecimientos, algunos bastante suntuosos y elegantes, en la calle del Mar, urbanización y casi completa edificación de «la Plana» etc., etc.

Y, por fin, se ha logrado también una importante mejora de orden pictórico o artístico. Una pintura mural que preocupó bastante a nuestro amigo Juan de A. Dorato, acaba de desaparecer. Lo hemos visto con nuestros propios ojos. Desde el martes de esta semana ya no podremos detenernos a contemplar como unos infatigables cargadores del muelle transportan cajas de alpargatas a bordo del «Casals II» ante la vista de las atónitas maritornes y de la niñera que tenía perpetuamente al crío alzado en sus atléticos brazos enseñándole, no sabemos si el trabajo de los cargadores o el claro azul del agua del puerto, cuyo cristal era roto a intervalos muy breves por cabecitas de pejes argentados que embelesados, contemplaban algo: no podemos decir si el buque, o la niñera, o las piernas de las criadas o bien si celebraban una reunión en el dulce remanso portuario.

Esta pintura, que fué nuestro deleite cuando niños y nuestra tortura diaria cuando mayores, ha pasado ya el mundo de los muertos. Ha desaparecido de entre nosotros y celebraríamos que hubiérase ya sepultado bajo la losa del olvido.

Si siguiendo este plan de mejoras, ahora sólo falta que el Ayuntamiento se de cuenta de que aquel escudo nacional colocado en la parte superior de la fachada de la casa consistorial, está muy deteriorado, y se decida a sustituirlo por otro nuevo, cosa que muy bien podría hacer antes de la Fiesta Mayor que se avvicina, para dar a los forasteros que en aquellos días nos visiten, la sensación de limpieza y buen gusto que todos deseamos.

GABRIEL DE ARACELI

D. Francisco de P. Alsina Mumbrú, nuevo Redactor-Jefe de REVISTA DE BADALONA

Ha sido nombrado Jefe de Redacción de REVISTA DE BADALONA nuestro querido compañero y ex-director del periódico, don Francisco de P. Alsina Mumbrú, a quien, por su competencia y actividad, auguramos, en su nuevo puesto, una brillante y eficaz gestión.

Farmacias de turno.—Hasta mañana lo estarán F. Llagostera, General Mola, 172 y Juan Surroca, Mar, 76.

Para la próxima semana lo estarán: Vda. de Aurelio Calvo, General Primo de Rivera, 83 y Alberto Monguió, 27 de Enero, 94 y 96.

Sardanas.—Esta noche, a las 10 y media y organizada por la sección de baloncesto del Círculo Católico, tendrá efecto en su campo de deportes una selecta audición de sardanas bajo el siguiente programa:

«Palmireta», Bonaterra; «La font de l'Albera», Morera; «Els gegants de Vila-

nova», Serra; «La mare cantora», Bou; «Cançó del taper», Casademunt; «Emilia» Vallmajó Lloret.

Centro Parroquial de S. José.—El próximo domingo día 10 del corriente, tendrá lugar una audición de sardanas a cargo de la cobla «La Principal de Badalona» en el terreno de los Edificios en construcción. A las 5 horas de la tarde

—La Junta Directiva de esta Entidad, ha quedado constituida como sigue:

Presidente, Dr. José M.^a Ribas Cosidó; Vice-presidente, Sr. Ramón Castellort Estapé; Secretario, Sr. Juan Aspa Borrell; Vice-secretario, Sr. Antonio Homs Fons;

Tesorero, Sr. Vicente Masiá Montaba; Contador, Sr. José Castel Ferrer; Vocales, Sección Piedad, Sr. Francisco Giró Prat; Sec. Juvenil, Sr. Juan Abril Sellés; Sección Dramática, Sr. Olegario Solá Costa; Sec. Café, Sr. Salvador Alsina Baixeras; Sec. Cultura, Sr. Jaime Puntí Xiol; Sección Deportes, Sr. Juan Ferré Torrents.

Carnet de relación

Peticiones de mano.—Para el joven Jaime Font Bertrán ha sido pedida la mano de la simpática señorita Carmen Cerén Mendoza.

—Para el joven Jorge Cirera ha sido solicitada la mano de la señorita Lina Prats.

Enlace matrimonial.—En la parroquia de Santa María, el Rvdo. P. Miguel de los Angeles, bendijo la unión matrimonial de los jóvenes Fernando Zamorano Sancho-Teresa Giralt Juan. La feliz pareja después de postrarse a los pies de la «Moreneta» salieron en viaje de novios para las Islas Baleares.

Nacimientos.—El Señor ha bendecido el hogar del joven matrimonio Juan Torner Magrins María Santigosa Oliveras con la venida al mundo de una niña. Su primogénita, al que en las pilas bautismales le ha sido impuesto el nombre de María de la Asunción.

—Un niño venido al mundo con toda felicidad ha alegrado el hogar del feliz matrimonio Ramón Planas Buera-Maria Giralt Busquets.

—Los esposos Miguel Xiol Casas María Dolç Suquet han tenido el gozo inefable de verse padres de un niño, segundo fruto del venturoso matrimonio.

—Los esposos Pedro Garriga Matilde Brosa, han recibido la bendición de Dios con la venida al mundo de una niña, su primogénita.

—La señora María Casajuana esposa de don Daniel Quesada ha dado a luz con toda felicidad a un niño. Es el primer fruto del feliz matrimonio.

Necrológicas

Ha fallecido, en nuestra ciudad, doña María Durán Jordá (E. P. D.), esposa de nuestro buen amigo don Joaquín Barbosa Giró, a quien como a sus hijos y demás familia acompañamos en su justo dolor.

—Confortada con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, entregó su alma a Dios la apreciada señora doña Tranquilina Vilanova Llaasó, madre del Jefe de la Guardia Urbana de nuestra ciudad don Jaime Gasull a quien le testimoniamos nuestro más sentido pésame que hacemos extensivo a la demás familia de la finada.

—Profundo pesar ha ocasionado el fallecimiento de don Jaime Miralles Pruna que por su bondad y simpatía supo granjearse el aprecio de cuantos tuvieron la dicha de tratarle. Consecuente con sus sentimientos cristianos, preparó su alma con la recepción de los Santos Sacramentos.

A su apenada familia les acompañamos en sus oraciones.

—El miércoles fué llevada a su última morada el cadáver de la que en vida fué distinguida dama dotada de arraigadas convicciones cristianas doña Lucía Umberto Teixidó, terciaria franciscana. A su hija Juana, hijo político Luis G. Pagés, nietos y demás familia les acompañamos en la pena experimentada por la pérdida de tan ejemplar señora, que recibió con fervor los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

C. N. S.

El Sindicato Comarcal de Ganadería se presenta a Nuestras Primeras Autoridades

Ha sido creado en Badalona, el Sindicato Comarcal de Ganadería. Tras activas y eficaces gestiones se ha logrado que nuestra ciudad contara con dicho organismo y, el mismo, se apresta a llevar a cabo, con entusiasmo y el máximo acierto posible, la tarea trazada, tarea que ha de redundar en beneficio tangible para Badalona y para todos los afiliados al Ramo.

El Sindicato Comarcal de Ganadería —que se halla instalado en el 2.º piso de la C. N. S.— está ya constituido, teniendo redactados sus estatutos que ha de presentar a la aprobación oficial de la Delegación Nacional de Sindicatos. Abarca los Gremios siguientes: Ternera y de Buey; Carne Lanar; Carne Caballar; de Tocineros; de Vaqueros; de Huevos; de Pollería y de Granjistas. Por ello era imprescindible una visita a nuestra Corporación Municipal.

La misma tuvo efecto el pasado martes, día, 6 de los corrientes en el Salón de Sesiones de las Casas Consistoriales. A ella concurrieron la totalidad de Gremios que se acogen a dicho Sindicato, asistieron sus respectivos Presidentes y demás miembros de Junta. Fueron recibidos por el Excmo. Sr. Alcalde don Luis F. Maristany y por el Teniente de Alcalde, Delegado de Abastos, don Ricardo Codina.

El Jefe del Sindicato camarada José

María Elías Molins, presentó al Sr. Alcalde de las jerarquías y directivos del Sindicato y Gremios en el mismo encuadrados que son: Secretario Sindical, don Jaime Bonet Capeta; Secretario Técnico Asesor, D. Pedro Parés; Presidente del Gremio de Carne Lanar, Sr. Guerra; del de Carne Vacuna, Sr. Canals; del de carne Caballar, Sr. Vilaplana; del Gremio y Cooperativa de Vaqueros, Sr. Pujol; del de Granjas, Sr. Casellas; del de Tocineros, Sr. Batlle; del de Huevos, Sr. Utrillas y del de Pollería, Sr. Borrás. Todos ellos, acompañados de sus respectivas Juntas, del Delegado Sindical, Sr. Pagés y de los señores Pericas y Sitjá de la Junta Económica del Sindicato.

Una vez efectuadas las presentaciones de rigor, el Sr. Elías pronunció unas palabras de salutación, en las cuales manifestó, en nombre del Sindicato de Ganadería y de los Gremios a él afiliados, presentarse en acto de acatamiento y reconocimiento, a la primera Autoridad Municipal. Patentizó se manifestaban de nuevo las viejas costumbres de vida gremial con la constitución del Sindicato y aseguró que, a través de los probados sentimientos de nuestros dirigentes ciudadanos se serviría a la ciudad con todo entusiasmo. Dijo se empezaba una etapa de mejor compenetración, conforme a las normas legales de asociación e integración económica que comprende el Sindicato de Ganadería. Aseguró se tra-

bajaría de firme para fructificar los esfuerzos a una dos de todos a hacer una Badalona mejor. Los señores Guerra y Canals manifestaron, en frases breves pero emotivas, la adhesión de los Gremios. Contestó el Sr. Maristany enalteciendo la labor que las leyes del nuevo Estado vienen produciéndose de manera sucesiva y segura para el restablecimiento normal de la vida económica social de nuestra ciudad a través de la organización Nacional Sindicalista. No dudando un momento —acabó diciendo el señor Alcalde— que el nuevo Sindicato Comarcal de Ganadería sabría llevar a cabo con indudable acierto, la tarea propuesta, deseándole toda clase de fortuna en su difícil cometido para bien de la ciudad, a la que tanto se puede beneficiar. Terminado este breve y protocolario acto fueron obsequiados los asistentes con una copa de vino español. El Secretario Técnico Asesor señor Parés, en el brindis, puso de relieve la gran labor desarrollada por el Sr. Pagés gracias a lo cual se había podido formar el Sindicato de Ganadería. Transcurrió el acto dentro la mayor cordialidad.

* * *

Ya tenemos, pues, al Sindicato Comarcal de Ganadería formado y dispuesto a llevar a cabo una laudable tarea para beneficio de Badalona. Esperamos y deseamos que el acierto máximo sea brillante colofón de todos sus actos y de todas sus gestiones.

Relojería Martínez

Avenida del Caudillo 108 - Teléfono 93 - San Adrián de Besós

Nuestros talleres son de los mejor montados de España por lo que sus operaciones reúnen la eficacia necesaria para, dentro de la economía, se garantizadas documentalmente: **Visítelos**

TERRAZA DEL Restaurante Miramar

JUEVES PROXIMO, DIA 14 - NOCHE

Sensacional Verbena Cinematográfica

con asistencia de los eminentes artistas

| | | |
|----------------|-------------------|-----------------|
| Ana Mariscal | Mercedes Mozart | Marta Flores |
| Rina Celi | Ana de Betancourt | Alicia Palacios |
| Gemma del Río | José Nieto | Juan de Landa |
| Amadeo Nazzari | Alady | Picazo y otros |

Orquesta: CRUZ DEL SUR

En la pista: La pareja de baile Raul y Elena
«Los campeones del Swing»

La bailarina Paquita de Almería y otras interesantísimas atracciones

Presentará el espectáculo el humorista animador EDUARDO BENT

Importantísimos premios.

Reserva de mesas para esta grandiosa velada

Vendo Casa con tienda instalada y piso, muy, céntrica cerca calle del Mar. Llaves en mano.

Escribir: Publicidad Cenit
(San Miguel 51) - Núm. 1145

Precisan dos habitaciones
para despacho

en casa muy céntrica (Mar, Carretera, Baranera, S. Joaquín etc.)

Escribir: Sección Publicidad de «Revista de Badalona» (S. Miguel, 51) número 1110.

LEJIA MIAU

REVISTA de BADALONA



Carniero





BOMBA PRAT

S. A.

BADALONA

Banco Hispano Colonial

FUNDADO EN 1876
Capital: 100.000.000 Ptas.

Sede Central

BARCELONA: Paseo de Gracia, 3 y 5

16 Agencias Urbanas en Barcelona
117 Sucursales y Delegaciones en
Cataluña, Aragón y Baleares

Toda clase de operaciones bancarias

SUCURSAL EN BADALONA:

Plaza José Antonio Primo de Rivera, 7 - Teléfono 120

I. M. S. A.

TEJIDOS

BADALONA

Sastrería Militar y Paisano

Uniformes para ejército, armada y corporaciones

Vda. de

Saúl Martínez

Ronda S. Pedro, 8, pral. - Teléf. 15905 - Barcelona

B. P.

BANCO DE LA PROPIEDAD

Capital: 10 000,000 Pesetas

AGENCIA EN BADALONA: Calle de la Cruz, 47 - Teléfono 472

Dirección Telegráfica «Propteban»

Compra, venta y administración de fincas. Anticipos sobre alquileres. - Cuentas corrientes. - Caja de Ahorros. - Compra venta de valores. - Negociación de cupones. - Depósitos. - Asesoría jurídica.

Banco de la Propiedad

Casa Central: Gerona, 2 (Ronda San Pedro) - Teléfono 53191 - Barcelona

Agencia Urbana de S. Andrés de Palomar: Calle S. Andrés, 104

Sucursales: Madrid - Valladolid - Zaragoza

Agencias en: Hospitalet de Llobregat - Tarrasa

HARINERA DE BADALONA

Oliveres Hermanos

Wifredo, 282 al 286 - Teléfono 782

BADALONA

ESCUELA DE CHOFERES BADALONA

San Joaquín, 60 - Teléfono 339 - (Frente a la Estación)

Fábrica de Cajas de Cartón



Cajas
plegables
Imprenta
Litografía
Offset
Relieves

Conde del Asalto, 45 - BARCELONA - Teléf. 18865

Fábrica de Gaseosas y Aguas Carbónicas

Amadeo Guardia

Casa Fundada en 1893

Depósito de Cerveza Damm y Espumoso Danzón

María Cristina, 7 y 9 - Tel. 181 - BADALONA

Tejidos extrafuertes. - Cintas transportadoras. - Enrejados. - Alambres y todos los derivados para usos industriales

RIVIERE

BARCELONA: Ronda S. Pedro, 58
MADRID: Calle Prado, 4
PAMPLONA: Avenida San Jorge

Subproductos del Alquitrán

B. Badrinas - Suc.

Benzol Fenol Gresol Productos desinfectantes
Alquitrán para pavimentación «BREA»

Oficinas: Industria, 287 - Teléf. 227 - BADALONA
Fábricas en Badalona y Mongat (Mallorquinas)

G. de-Andreis Metalgraf Española, S. A.

Domicilio social:

BARCELONA: Layetana, 12 - Teléfono 13372

Fábrica y oficinas centrales:

BADALONA - Teléfonos 23 y 77

Empresa de Aguas del Río Besós, S. A.

Delegación de Badalona

Hermanidad de Labradores y Ganaderos

— C. N. S. —

Anselmo Clavé, 57 - Barcelona - Teléfono 471

PRODUCTOS ALIMENTICIOS PERMANYER

Sus productos dietéticos y alimenticios son una
garantía para los niños, convalecientes
y personas delicadas

Fábrica y Laboratorio: Alfonso XIII, 60
BADALONA

Taller de reparaciones de automóviles y motores de explosión
Rectificación de Cilindros

Juan Mallas

Sucesor de Ribó y Mallas

Triunfo, 45 al 53 - Teléf. 124 - BADALONA

Bomba BLOCH

JAIME CUIXART

Maragall, 17-23

BADALONA

Ronda San Pedro, 22 - Barcelona

La Productora del Bórax, S. A.

Primera fábrica española de
BÓRAX y ÁCIDO BÓRICO

Fábrica modelo de ÁCIDO TARTÁRICO

Fábrica: Maristany, 395 - Badalona

Despacho: Princesa, 56, A y B - Barcelona

Talleres M. C.

Maciá y Casao

AUTOS DE ALQUILER

SERVICIO PERMANENTE DE NOCHE

Reparación de automóviles y motores de explosión
Soldadura autógena y eléctrica

Madoz, 25 (esquina Cortes)

Teléfono 299

BADALONA

Manufacturas de Algodón Reunidas, S. A.

FABRICACION DE
HILADOS Y TEJIDOS

Barcelona: Bruch, 50

Fábricas en Badalona y Blanes

Banco de Badalona

Capital 5.000.000 pesetas

Invirtiendo sus economías y sobrante de efectivo en nuestra Caja de Ahorros obtendrá máximo rendimiento.
Admitimos imposiciones a vencimiento fijo con abono de intereses trimestrales

Fábrica de Productos para uso científico

PROBUS

Casimiro Busquets

Industria, 169

Teléfono 659

BADALONA

COLORANTES

R. B. M.

Productos Químicos Bi-
cromatos de sosa y de
potasa Productos auxilia-
res de la Industria Textil

S. A. Rovira, Bachs y Maciá

Fábrica de Colorantes de Anllina

Ausias March, 67 - Barcelona - Teléf. 52212